

**SHEINBAUM: REFORMA NO ES MONEDA DE CAMBIO**

# Pondrán reglas para usar IA en campañas

**LOS CAMBIOS LEGISLATIVOS incluirán medidas y multas para evitar que la tecnología se utilice para desinformar en los comicios, adelantó la Presidenta**

POR XIMENA MEIÁ

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que su iniciativa de reforma electoral incluirá, por primera vez, una regulación estricta sobre el uso de la inteligencia artificial (IA) durante las campañas políticas.

La propuesta busca garantizar que la ciudadanía identifique claramente los contenidos generados por algoritmos y contempla sanciones económicas para evitar la desinformación, adelantó en su conferencia matutina en Palacio Nacional.

“Sí, es importante en general (la IA), pero particularmente para las campañas políticas sí es importante que la gente conozca si se produce algo con inteligencia artificial, que sepan de manera grande y todo lo que es inteligencia artificial”, indicó.

En tanto, advirtió al Partido Verde y al Partido del

Trabajo que la reforma electoral no se construirá mediante acuerdos políticos, por lo que no permitirá que haya un “toma y daca”.

La jefa de Ejecutivo federal fue consultada sobre las exigencias de los aliados de Morena en el Congreso de la Unión, quienes piden ser tratados con igualdad.

“La decisión de la reforma, que ya vamos a enviar muy pronto, es una decisión a partir de los foros que se hicieron de la reforma electoral. No es un toma y daca”, resaltó Sheinbaum.

**PRIMERA | PÁGINA 5**



**NO ES UN TOMA Y DACA, DICE A PT Y VERDE**

# Regularán uso de la IA en campañas

**LA REFORMA ELECTORAL incluirá multas y lineamientos para evitar el mal uso de inteligencia artificial por parte de candidatos, afirma la presidenta Claudia Sheinbaum**

POR XIMENA MEXÍA

lizett.mejia@gtmm.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que en la reforma electoral que presentará se contempla una regulación sobre el uso de la inteligencia artificial (IA) en las campañas políticas para evitar su mal uso, y se podrían definirán algunas multas.

—Sí, es importante en general (la IA), pero particularmente para las campañas políticas sí es importante que la gente conozca si se produce algo con inteligencia artificial, que sepan de manera grande y todo lo que es inteligencia artificial, respondió.

—¿Y se pondrá en la reforma?, se le insistió.

—Sí, y también algunos temas de multas y otras cosas, señaló en su conferencia matutina.

Además, la mandataria advirtió al Partido Verde Ecologista y al PT que la reforma electoral no se construirá mediante acuerdos políticos y no permitirá un "toma y daca".

Ello, al ser consultada sobre las exigencias de los partidos aliados en el Congreso de la Unión, quienes exigen ser tratados en igualdad frente a Morena.

“A ver, la decisión de la reforma, que ya vamos a enviar muy pronto, es una decisión a



Foto: Mateo Reyes

La presidenta Claudia Sheinbaum subrayó que las modificaciones que se incluirán en la reforma electoral parten de las opiniones de los foros que se realizaron y de encuestas levantadas.

partir de los foros que se hicieron de la reforma electoral. No es un toma y daca. Y tiene que ver con lo que piensa la gente. Vamos a presentar, aquí, cuando presentemos la propuesta, la encuesta que hicimos”, respondió.

Enfatizó que la reforma se basa en la petición de la gente, quien dijo estar en contra de la figura de los plurinominales y el exceso de presupuestos a los partidos y órganos electorales.

Señaló que la propuesta se elaboró a partir de los foros y de encuestas realizadas con tres empresas.

“Esencialmente, la gente lo que ha planteado es: disminución de los montos de lo que cuesta en general las

elecciones, incluidos los partidos políticos. Dos: mayor democracia en otros temas no solamente la electoral. Tres: el tema de la representación proporcional. Sobre todo, no le gusta a la gente las listas de gente que no conoce y que, por el porcentaje, queden como diputados”, argumentó.

Sobre la posibilidad de recibir a los dirigentes y coordinadores parlamentarios del PT y el Partido Verde, aclaró que se ha reunido en otras ocasiones, pero no con la finalidad de discutir la reforma electoral.

Reiteró que el diálogo será a través de la Secretaría de Gobernación y la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.